

Confiance! Jésus nous conduit!

Carême 2026 - Message de Mgr Alain Faubert

Chers frères et sœurs de notre diocèse de Valleyfield,

Le thème proposé pour le Carême de cette année 2026 est d'une actualité brûlante! Devant la situation de notre terre, « travaillée d'une sourde violence, affamée d'unité, en mal de délivrance », devant la situation de grande fragilité de nos communautés d'Église et la pauvreté de nos moyens, devant la maladie et tant d'autres malheurs qui rôdent autour de nous, certains vont se demander : « Si c'est bien vrai que Jésus nous conduit, voulez-vous bien me dire où il nous mène? »

En réponse à cette question, je vous partage ma conviction profonde : Jésus est avec nous, comme il nous l'a promis. Et il nous conduit tout simplement vers sa Pâque, vers ce lieu où, **contre toute attente**, nous pouvons voir Dieu qui a vaincu, une fois pour toutes, le Mal et la Mort. Jésus nous conduit vers ce lieu où Dieu nous montre tout son génie en transformant la Croix de son Fils unique, instrument de malédiction, de torture et de mort, en Arbre de Vie en abondance.

Frères et sœurs, en ce Carême 2026, Jésus nous conduit « au travers » l'angoisse et le désespoir qui nous menacent, comme autrefois le Seigneur Dieu a conduit son peuple « à travers » les eaux de la Mer Rouge, et « au travers » du désert, jusqu'en Terre promise.



Alors, un premier mot d'ordre : **Suivons Jésus!** Au-delà du désert, il nous invite à marcher avec lui, dans le jeûne, la prière et le partage, vers la montagne où il va être transfiguré, au puits de la Samaritaine, à la piscine de Siloé, au tombeau de Lazare, dans les rues de Jérusalem, au Jardin des Oliviers, à la cour du Vendredi Saint, à la colline du Calvaire. Oui, suivons-le! Jusqu'au tombeau vide du matin du premier jour, jusqu'à l'aube de Pâques et au-delà, jusqu'à entrer avec lui dans ce monde nouveau qu'il inaugure par sa Résurrection.

Deuxième mot d'ordre : **Pour bien le suivre, écoutons-le!** « Aujourd'hui, ne fermons pas notre cœur, mais écoutons la voix du Seigneur. » Ne laissons pas la peur nous enfermer dans le tombeau, ne laissons pas nos fautes nous emmurer dans la tristesse. Écoutons la voix et la vie donnée du Christ nous redire à quel point Dieu nous aime. Laissons cet amour nous libérer, nous ouvrir à l'autre, nous conduire aux autres, à tous ceux et celles qui ont besoin d'espérance.

Frères et sœurs, c'est le Carême! C'est le temps de passer avec le Christ de la mort à la Vie! C'est le Carême! Quarante jours pour le découvrir présent, marchant à nos côtés, semant partout sa Paix. Quarante jours pour la semer avec lui. **Confiance! Jésus nous conduit!**

Au nom de toute l'équipe diocésaine, je vous souhaite un fructueux temps de Carême, une bonne montée vers Pâques, et je vous invite déjà à me retrouver pour célébrer ensemble la Messe chrismale, le mardi 31 mars prochain, à 19 h, en notre belle Cathédrale Sainte-Cécile. C'est un rendez-vous!

Fraternellement,

† Alain Faubert
Évêque de Valleyfield